
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA 

Ciudad Universitaria, 28 de marzo de 2012. 
 

 
 
EDUCACIÓN  
 
Estatal: Debido a daños por el sismo no se utilizará un edificio de la Preparatoria de 

Cuautla 
 
Nacional: María Castañeda Rivas, primera directora de la Facultad de Derecho 

 
Internacional: No más idas “de pinta”; implementan uniformes con GPS en Brasil  
 
 

SALUD  
 
Estatal: Inicia en Morelos el “Reciclatón”, dedicada al acopio de basura electrónica 
 
Nacional: Alertan de muertes por males crónicos 

 
Internacional: Obama sufre revés  
 
 

ECONOMÍA  
 
Estatal: Pone en marcha el titular de la Sedeco la Quinta Expo Morelos Empresarial 2012  
 
Nacional: BM: a México le tomó 10 años recuperarse de la crisis de 1995 

 
Internacional: EU defiende los fondos buitres, acusa Argentina  
 
 

POLÍTICA  
 
Estatal: Aprueba Congreso solicitud de licencia de 17 diputados que buscarán nuevo 

cargo 
 
Nacional: Van 150 mil muertos en México por la narcoviolencia: Panetta 

 
 



 2 

EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Debido a daños por el sismo no se utilizará un edificio de la Preparatoria de Cuautla 
Daños estructurales registra uno de los edificios de la preparatoria de Cuautla, perteneciente a la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por lo que no será utilizado hasta que no se cuente con un peritaje 
de especialistas que garantice el uso del inmueble, informó Alejandro Vera Jiménez, rector de la institución. 
“Con los eventos que estamos viviendo de temblores, hay edificios que ya están en situaciones muy 
deterioradas y necesitamos a la brevedad se construyan los edificios de la facultad de ciencias químicas, el de 
psicología y ahora tenemos dañado un edificio en la preparatoria de Cuautla que ya no vamos a poder ocupar 
por tener daños en su estructura”. En un informe preliminar, luego del sismo del pasado 20 de marzo, se dio a 
conocer que se detectaron fisuras en las oficinas de Radio, ubicadas en el segundo piso del edificio anexo a la 
Torre Universitaria; en la Facultad de Enfermería, en el edificio B de la Facultad de Ciencias, en el Instituto 
Profesional de la Región Oriente (IPRO), así como en la parte conocida como Continental; en la Preparatoria 
uno de Cuernavaca y la de Cuautla. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Critican académicos el proyecto inmobiliario de las casas Geo 
En un estudio ambiental, académicos encabezados por Rafael Monrroy, advirtieron que permitir la 
devastación del predio la Matarratera por parte del proyecto inmobiliario de Casas Geo, representa un daño 
irreversible no sólo para el medio ambiente de Zacatepec, sino también para las reservas ecológicas de la 
región. Y es que ayer un grupo de investigadores universitarios se pronunció por preservar la zona ecológica 
del Cerro de la Tortuga, por su labor de conectividad entre las áreas naturales de Sierra de Montenegro y 
Sierra de Huautla. El académico Rafael Monrroy, acompañando de líderes de los pueblos del sur, alertó que el 
efecto de borde “que se está causando en el Cerro de la Tortuga” pone en riesgo la calidad de vida y el 
equilibrio ambiental de Zacatepec. 
La Jornada Morelos, p.16, (Raúl Morales). 
 
No hay más dinero para jubilados: SNTE 
No habrá más dinero para los maestros jubilados, fue el anuncio hecho por la líder del SNTE, María Eugenia 
Ocampo Bedolla al grupo de profesores retirados que insiste en la entrega de 100 millones de pesos para 
cubrir un supuesto adeudo por prima de antigüedad. "Yo no coincido en sus protestas porque el pasado lunes 
26 de marzo se empezó a pagar el bono de estímulo por retiro a los compañeros 2010 que estaban 
pendientes y todos los que se jubilaron en el 2011 hasta el pasado 15 de marzo de este año, lo que significa 
que estos adeudos están cubiertos". Cuestionada sobre los 100 millones de pesos que estarían solicitando los 
maestros jubilados, la líder de la Sección 19 insistió en que no hay nada de ese dinero porque originalmente 
sólo se iban a pagar los 12 mil 50 pesos y nunca se habló de una cifra mayor y ahora se desconoce el por qué 
están manejando la entrega de un dinero extra. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.9, (Mónica González). 
 
Deben las autoridades cumplir con educación 
En el marco de los trabajos del 5º Congreso Nacional de Educación y 3er. Encuentro de Padres y Maestros, el 
sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reconoció que si los maestros están cumpliendo 
con su deber formativo, es menester exigir a todos los involucrados en la educación, autoridades, congresos y 
sociedad que cumplan con el suyo. Ante más de 800 maestros, investigadores y representantes de la 
autoridad educativa en los niveles estatal y municipal, la líder de la Sección 19, María Eugenia Ocampo 
Bedolla, aseveró que se ha convocado a todos los interesados en la educación a participar en un esfuerzo 
democrático e incluyente desde un plano constructivo y con visión de futuro, y en tal sentido, la confluencia de 
padres de familia y maestros convocada por el Sindicato es ejemplar y "echa por tierra cualquier versión de 
antagonismos existentes: padres de familia y maestros nos complementamos y podemos entendernos sin 
mayores problemas. 
El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
María Castañeda Rivas, primera directora de la Facultad de Derecho 
Por primera vez en su historia, la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) será encabezada por una mujer. La Junta de Gobierno de la casa de estudios designó a María Leoba 
Castañeda Rivas directora de esa entidad universitaria para el periodo 2012-2016, en sustitución de Ruperto 
Patiño Manffer. Al tomar posesión del cargo la mañana de ayer, la nueva funcionaria destacó que entre sus 
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retos figura la elaboración de planes y programas que vayan a la par del dinamismo social; el logro de la 
mayor matrícula que concluya estudios de licenciatura y posgrado, con gran eficiencia terminal; “pero el 
principal eje de esta administración será ampliar la base docente de medio tiempo y tiempo completo, así 
como fomentar los concursos de oposición para nuestra plantilla académica”. 
La Jornada, p.51, (Emir Olivares Alonso) y La Crónica de Hoy, (La Redacción). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649039. 
 

Internacional: 
 
No más idas “de pinta”; implementan uniformes con GPS en Brasil 
Escuelas de Vitoria da Conquista, en Brasil han implementado un proyecto en donde 20 mil estudiantes de 
primaria portarán en sus uniformes un chip GPS, para evitar que “se vayan de pinta”. Los chips no sólo avisan 
a los padres por medio de mensajes de texto que sus hijos han ingresado a sus clases, sino que también 
alertan cuando estos han llegado tarde o incluso cuando no han ingresado. El dispositivo es colocado debajo 
del escudo de la institución o en una de las mangas; ya que según el secretario de educación de dicha 
entidad, Coriolano Morae, “el gobierno local decidió poner en marcha el proyecto, porque los padres siempre 
se sorprende cuando se les avisa a el número de veces que sus hijos han faltado a clases clase." Además, el 
funcionario asegura que se han gastado R$ 670.000 diseño y fabricación de camisas para los primeros 20 mil 
estudiantes. Sin embargo se espera para el 2013, 43 mil estudiantes de escuelas públicas de la ciudad, entre 
los 4 y 14 años, puede usar las camisas de alta tecnología.  
Milenio, (Masable), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebf426e7a7edfe91ef6f513158f2af1c 
 
"Angry Birds Space" supera los diez millones de descargas en tres días 
"Angry Birds Space", la versión espacial del popular videojuego desarrollado por la compañía finlandesa 
Rovio, superó los diez millones de descargas en menos de tres días tras su lanzamiento el pasado jueves, 
informó hoy la empresa en su cuenta de Twitter. La nueva versión de "Angry Birds", la aplicación de pago más 
descargada de la historia, traslada a los simpáticos y furiosos pájaros de colores hasta el espacio exterior para 
seguir librando su particular batalla contra los cerdos verdes que han robado sus huevos. Desarrollado en 
colaboración con la NASA, "Angry Birds Space" incorpora conceptos de exploración espacial que permiten a 
los millones de seguidores de este adictivo videojuego lanzado en 2009 aprender ciencia de manera divertida. 
El nuevo juego, disponible inicialmente para las plataformas iOS, Android, Mac y PC, presenta nuevos 
personajes dotados de poderes especiales que les permiten desafiar la ingravidez espacial o ayudarse de la 
fuerza de atracción de planetas cercanos para realizar espectaculares piruetas. 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebf426e7a7edfe91ef6f513158c6306b 
 
El fracaso escolar fue una causa de los disturbios en Londres según estudio 
El fracaso escolar de miles de jóvenes fue uno de los factores que encendieron los disturbios del pasado 
agosto en Inglaterra, según un estudio presentado hoy sobre las causas de una oleada de violencia que dejó 
más de 2.000 detenidos. Alrededor de una quinta parte de los adolescentes que abandonan los estudios en el 
Reino Unido lo hacen con un nivel de escritura y comprensión lectora similar al que se exige a los once años, 
señala el informe, que resalta que la falta de formación académica impide a muchos jóvenes "desempeñar un 
papel en la sociedad". "Cuando las personas no encuentran razones para alejarse de los problemas, las 
consecuencias para las comunidades son devastadoras", afirmó la directora del trabajo, Darra Singh, que 
subrayó que las familias "no están recibiendo el apoyo que necesitan" por parte del Gobierno. El informe 
señala que son limitados los programas públicos para ayudar al "medio millón de familias olvidadas" que los 
expertos identificaron en el Reino Unido. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=648942 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Inicia en Morelos el “Reciclatón”, dedicada al acopio de basura electrónica  
A fin de impulsar la cultura ambiental, este martes el Secretario de la Comisión Estatal del Agua y Medio 
Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, acompañado de autoridades del sector ambiental federal de 
Morelos, dieron inicio a la campaña de acopio de aparatos electrodomésticos y electrónicos “Reciclatón”, la 
cual busca fomentar la cultura de reciclaje de residuos que contaminan al ambiente.  Del 27 al 29 de marzo 
representantes de la empresa PROAMBI, estarán recibiendo en un horario de 09:00 a 18:00 horas en las 
instalaciones el Parque Ecológico San Miguel Acapantzingo (PESMA) de Cuernavaca, todo tipo de materiales 
como computadoras, monitores, cables, baterías, faxes, planchas, refrigeradores, grabadoras, licuadoras, 
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tostadoras, aires acondicionados y demás electrónicos que ya no sirven y que serán dispuestos 
adecuadamente. Fernando Bahena señaló que este es un esfuerzo con la iniciativa privada, las escuelas, el 
sector ambiental, y las organizaciones no gubernamentales, donde la participación de la ciudadanía es de 
gran importancia. 
La Unión de Morelos, p.34, (De la Redacción). 
 

Cuatro de cada 10 niños padecen obesidad en Morelos  
Este martes se llevó a cabo la reunión del Consejo Estatal de Salud Pública. En este marco, el titular del 
sector Carlos Carrillo Ordaz señaló que uno de los retos en salud pública es el abatir la obesidad, al referir 
que en Morelos cuatro de cada 10 niños padecen este problema, que a su vez es factor de otras 
enfermedades como la diabetes y la hipertensión.  El funcionario refirió que se ha dado a conocer resultados 
de un estudio que revelan que al mes de octubre del año pasado, se observó un aumento en la incidencia de 
obesidad en menores de edad. Los datos, informó, apuntan que cuatro de cada 10 infantes registran ya 
sobrepeso y obesidad desde temprana edad, algunos en etapa de educación básica, preponderantemente en 
el grupo de 8 a 9 años. 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado). 
 

Inicia en Morelos la Campaña de Prevención de Accidentes Automovilísticos 2012  
Con el propósito de contrarrestar los accidentes automovilísticos en el estado y con ello promover la 
importancia de la seguridad vial, en especial entre los jóvenes, del 27 de marzo hasta el 20 abril, el Instituto 
Morelense de la Juventud (Imjuve) en coordinación con la Cruz Roja Mexicana, las Secretarías de Educación, 
Salud, Seguridad Pública y DIF Cuernavaca, por segundo año consecutivo pusieron en marcha la Campaña 
de Prevención de Accidentes Automovilísticos 2012.  En rueda de prensa, el titular del Imjuve, Víctor 
Santibáñez Ulaje, destacó que hace falta fomentar la cultura del cuidado y la prevención, por ello asistirán a 
escuelas de nivel medio superior y superior, dando conferencias sobre los riesgos que implica manejar en 
estado de ebriedad, no traer el cinturón de seguridad, hablar por teléfono al conducir, además de difundir vía 
redes sociales y en las principales calles del estado, información al respecto. Dijo que en México cada año 
fallecen más de 24 mil 129 personales, de los cuales 16 mil 852 son por accidente de vehículo, siete mil 269 
atropellados, mientras que en Morelos al año se registran 60 muertes y 110 mil atenciones, siendo el consumo 
de alcohol la principal causa de los accidentes automovilísticos. 
La Jornada Morelos, p.19, (De la Redacción); Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff) y El Sol de Cuernavaca, 
(Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2484218.htm. 
 

Inauguran SAPAC y SEDESOL obras de infraestructura hidráulica en la colonia Patios de la Estación  
El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca (SAPAC), inauguró en coordinación 
con la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) cinco obras de infraestructura hidráulica, como parte del 
programa Hábitat 2011, en la colonia Patios de la Estación; la inversión asciende a los 3 millones de pesos y 
beneficiará alrededor de 600 hogares de dicho lugar.  Autoridades de SAPAC y de SEDESOL supervisaron la 
conclusión de estas obras, cuya finalidad es la mejora en servicio de agua potable en esta colonia, ya que 
gracias al buen trabajo de esta administración se demuestra el compromiso democrático que se tiene con la 
ciudadanía. 
La Unión de Morelos, p.27, (De la Redacción). 
 

Nacional: 
 

Alertan de muertes por males crónicos 
Hay más muertes por desnutrición y enfermedades crónicas no transmisibles que las causadas por el crimen 
organizado afirmó Álvaro Quijano Vivas, secretario de Servicios de Salud de Yucatán, (estado que) ocupa el 
primer lugar en obesidad infantil en niños menores de 5 años, el segundo en adultos y el cuarto lugar en 
desnutrición. 
El Universal, (Ruth Rodríguez, Mariana León y Jazmín Rodríguez, enviadas y corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195164.html. 
 
Aprueba ALDF donación "tácita" de órganos 
Ayer, el pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó reformas a la Ley de Salud 
capitalina que establecen la donación de órganos de forma tácita. De acuerdo con el dictamen —que para 
entrar en vigor sólo requiere de su publicación en la Gaceta Oficial del DF— se entenderá que una persona 
es candidata a donar órganos si no manifiesta su negativa por escrito. Para ello, los diputados locales 
reformaron, entre otros, el artículo 86 de la Ley de Salud, en el cual se especifica que la donación de 
órganos se hará de manera “tácita”, es decir por “default”. Esto, bajo dos condiciones: uno, que los 
familiares directos de la persona fallecida no se opongan; y dos, que los órganos que se donen sean 
únicamente los que requiera otro paciente.  
El Universal, (Jonathan Villanueva), http://www.eluniversal.com.mx/primera/39115.html; Milenio, (Ilich 
Valdez), http://impreso.milenio.com/node/9137018 y La Jornada, p. (Rocío González Alvarado). 
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Alertan por alza en casos de dengue 
El secretario de Salud en Guerrero, Lázaro Mazón Alonzo, señaló que “es preocupante” el incremento de 
casos de dengue en la entidad, donde suman 110 y se prevé que 2012 cierre con más de 720 
padecimientos, tanto hemorrágicos como clásicos, colocando a la entidad en el quinto lugar nacional con 
esta enfermedad viral. En entrevista posterior a la inauguración de la primera Jornada de Intensificación de 
Acciones de la Lucha contra el Dengue, el funcionario estatal dijo que fue necesario la contratación de 200 
personas que fungirán como vectores y la capacitación de brigadas de manzana, donde los propios vecinos 
realizan campañas de prevención contra el mosquito Aedes aegypti.  
El Universal, (Adriana Covarrubias, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/85100.html. 
 
Narro Robles pide reflexionar sobre bioética 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles consideró que este siglo “los 
derechos humanos planteados como una aspiración, deben de tener una realización en la sociedad plural de 
México” y para ello es urgente tener una enorme capacidad de reflexionar “sobre los temas urgentes que 
giran alrededor de la bioética”. Al encabezar la conmemoración del 20 Aniversario de la Comisión Nacional 
de Bioética, el rector de la UAM señaló que de esa manera, se podrán tratar temas importantes como en “la 
prestación de servicios de salud y en la formación de recursos humanos, en la investigación que se realice 
con seres humanos e incluso con animales, y lo mismo cuando estemos interesados en (...) como se afecta 
la cadena de la vida, que cuando hay que mirar a grupos históricamente marginados del progreso, del 
desarrollo”. 
Milenio, (Blanca Valadez), http://impreso.milenio.com/node/9137215. 
 
Alista Salud reglas para sus veterinarias y antirrábicos 
Alista Salud lineamientos con los que deberán cumplir las clínicas veterinarias a cargo de la dependencia, 
así como los antirrábicos que operan en las delegaciones para brindar un tarto digno a los animales. Estas 
nuevas disposiciones han sido discutidas por los integrantes de la Comisión de Salud en la Asamblea 
Legislativa, así como por protectoras de animales , las cuales se han enfrentado debido a que no comparten 
la misma opinión sobre los lineamientos. 
El Universal, (Phenélope Aldaz), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/110864.html. 

 
Internacional: 
 
Obama sufre revés 
La ley de Salud Asequible, el más importante legado del presidente estadounidense Barack Obama y de 
cuyo futuro podría depender su reelección en noviembre, sufrió ayer un duro traspié cuando los magistrados 
de vena conservadora en el Tribunal Supremo cuestionaron la constitucionalidad de la ley, que obligará a los 
ciudadanos a tener seguro médico a partir del 2014. Durante un intenso intercambio de preguntas al 
abogado que representa al Estado Don Verrilli —quien fue incapaz de responderlas todas—, los cinco 
jueces expresaron su esceptismo. “Si el gobierno exige a los ciudadanos comprar un seguro médico, podría 
virtualmente exigir cualquier cosa con tal de que mejoren su salud o reducir los costos del sistema sanitario, 
como por ejemplo obligarlos a ir al gimnasio o comprar brócoli”, aseguraron en tono burlón algunos de los 
magistrados como Antonin Scalia.  
El Universal, (J. Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77157.html. 
 
Cirugía gástrica, eficaz para tratar diabetes en obesos 
La cirugía gástrica para restringir la ingesta parece ser una solución eficaz para las personas con sobrepeso 
y obesidad que buscan combatir la diabetes, según dos estudios publicados el lunes. El primer estudio, 
denominado STAMPEDE, fue realizado en EU con 150 personas con distinto grado de obesidad y 
presentado en la conferencia anual del Colegio Estadunidense de Cardiología. El segundo se llevó a cabo 
en Italia en 60 diabéticos con sobrepeso u obesidad y edades de 30 a 60 años. 
Milenio, (AFP y AP), http://impreso.milenio.com/node/9137193. 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Pone en marcha el titular de la Sedeco la Quinta Expo Morelos Empresarial 2012 
Por quinto año consecutivo este martes se inauguró la Expo Morelos Empresarial 2012, en el Centro de 
Convenciones World Trade Center ubicado en el municipio de Xochitepec, espacio que se ha convertido en el 
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encuentro más importante del empresariado y de los emprendedores morelenses para generar oportunidades 
de negocio y de crecimiento. Fue el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado 
(Sedeco), Rafael Tamayo Flores, quien estuvo a cargo de la inauguración de este encuentro que se realiza 
del 27 y hasta el 29 de marzo, destacando la participación de Pequeñas y Medianas Empresas (PyMEs), que 
representan los diferentes segmentos del sector transformador y del sector de servicios del estado. 
La Unión de Morelos, p.18, (sin firma). 
 

Nacional: 
 
BM: a México le tomó 10 años recuperarse de la crisis de 1995 
Los efectos sociales de una crisis económica persisten varios años después de que el ajuste ha ocurrido. 
México es ejemplo de ello. Un nuevo informe del Banco Mundial documentó que el país tardó una década en 
remontar el aumento de la pobreza a consecuencia de la crisis de 1995, año en que ocurrió una caída de la 
actividad comparable a la registrada en 2009. Después de la recesión de 1994-1995 tomó más de diez años a 
México recuperar los niveles de pobreza que existían antes de la crisis, expuso el organismo. Señaló que las 
mujeres son más vulnerables a las crisis y que en una situación de contracción económica, los hogares 
reducen el gasto asociado con la educación y la compra de alimentos. La evidencia muestra que el número de 
crisis que afectan el ingreso de los hogares va en aumento, expone el organismo en el documento Respuesta 
a la crisis en protección social, estudio que forma parte de la discusión de estrategias del Banco Mundial para 
la siguiente década. 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador). 
 
Declara la CFC a Telcel dominante en el mercado de terminación de llamadas 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) tomó la decisión final de declarar dominante a Telcel en el 
mercado de terminación de llamadas en su red de telefonía móvil, y liberó de esa acusación a Iusacell y 
Telefónica. A partir de esta resolución la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) podrá fijar una 
regulación asimétrica a Telcel para tarifas, calidad del servicio y entrega de información. Con esta decisión la 
CFC pone fin a un proceso que inició en 2007, cuando el órgano regulador empezó a analizar las condiciones 
en las que Telcel, Telefónica Movistar, Iusacell y Unefon se desempeñan en el mercado de terminación de 
llamadas de telefonía móvil. El expediente que se abrió entonces fue el DC-007. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada García); La Crónica, (Julio Brito), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649092 y El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94018.html 
 
Aprueban PRI-PAN ratificar el tratado con EU sobre yacimientos transfronterizos 
Con los votos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), la comisión de 
energía del Senado aprobó ayer la ratificación del tratado entre México y Estados Unidos sobre yacimientos 
transfronterizos petroleros. Se desechó la propuesta del perredista Pablo Gómez de no apresurarse en un 
asunto de tal trascendencia, en que están en juego bienes nacionales. 
La Jornada, p.34, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Inauguró Calderón el Proyecto Integral Manzanillo; costó $34 mil millones 
El presidente Felipe Calderón inauguró el Proyecto Integral de Manzanillo, la principal obra de infraestructura 
del sexenio, según calificó el mandatario. Con una inversión de 34 mil millones de pesos, el proyecto incluye 
una planta de gas natural licuado, la reconversión de combustóleo a gas natural de la central termoeléctrica 
de la CFE, el gasoducto Manzanillo-Guadalajara, y un nuevo puerto en la laguna Cuyutlán. A dos días de que 
arranquen las campañas políticas y, con ellas, la prohibición al gobierno federal para difundir logros y entregar 
obra pública, Calderón aseguró que este es ya el sexenio de la infraestructura, con logros sin precedentes en 
la historia y cuyas cifras rebasan lo realizado por los dos gobiernos que le precedieron. 
La Jornada, p.34, (José Antonio Román). 
 
Riesgos para México, debilidad de eurozona y la regla Volcker 
La debilidad financiera de la mayor parte de los países de la Unión Europea y la aplicación de la llamada regla 
Volcker en Estados Unidos, que busca acotar actividades riesgosas de los bancos estadunidenses, en 
particular las de tipo especulativo, son los principales riesgos para la economía mexicana, determinaron los 
integrantes del Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF). En su séptima sesión, los funcionarios 
gubernamentales que integran el CESF consideraron que no obstante la evolución favorable y las 
perspectivas positivas del sistema financiero, la situación en Europa continúa siendo un tema de preocupación 
al que deberá darse un seguimiento minucioso. Asimismo se puso énfasis en los efectos que podría tener en 
el sistema financiero mexicano la aplicación de la regla Volcker por las autoridades financieras de Estados 
Unidos, pues podría tener un impacto importante sobre el sistema financiero mexicano. El CESF está 
presidido por el secretario de Hacienda y lo integran el gobernador del Banco de México, el subsecretario de 
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Hacienda, dos subgobernadores del banco central y los presidentes de la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores, de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas, de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para 
el Retiro y el secretario ejecutivo del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario. 
La Jornada, p.34, (De la redacción). 
 
Acuerdo con China para evitar competencia desleal en calzado 
El gobierno federal firmó un acuerdo con la República Popular de China para garantizar desde las aduanas de 
ambos países que los costos del calzado que se exporte a México no estén subvaluados, a fin de evitar la 
competencia desleal, anunció la subsecretaria de Economía, Lorenza Martínez Trigueros, en la inauguración 
de la Sala de la Piel y el Calzado (Sapica). El acuerdo entrará en vigor del primero de mayo de este año al 31 
de diciembre de 2014, y está basado en las normas definidas por la Organización Mundial de Comercio 
(OMC), detalló la funcionaria federal. El 11 de diciembre de 2011 fueron eliminados los aranceles para el 
calzado chino que entra al país, y la Cámara de Calzado del Estado de Guanajuato solicitó una salvaguarda 
de la industria porque detectaron que las importaciones de zapatos chinos son declaradas con un valor inferior 
a su costo real. El sector calzado está inserto en un mercado global muy complicado, sumamente competido. 
La competencia no hay que verla como una adversidad, sino como un estímulo para mejorar, sostuvo. 
La Jornada, p.34, (Carlos García). 
 
Pnud: persiste la brecha salarial entre hombre y mujer en México 
El mercado laboral en México reproduce condiciones de desigualdad que afectan de manera especial a las 
mujeres, éstas suelen darse principalmente por las diferencias salariales, advierte el Informe sobre 
competitividad social (ICS) 2010, del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), presentado 
ayer. Advierte sobre la necesidad de que las políticas públicas propicien mayores niveles de bienestar social y 
condiciones laborales más equitativas. El análisis destaca que entre 2005 y 2010 hubo un incremento en la 
competitividad social tanto a escala nacional como en las zonas metropolitanas. Los estados con mayores 
índices de trabajo, educación y salud son Nuevo León, Coahuila, Baja California Sur y Sonora, así como el 
Distrito Federal. 
La Jornada, p.47, (Ciro Pérez Silva). 
 
Sectur: hay 46 destinos sin explotar 
Al menos 46 destinos mexicanos no han sido suficientemente explotados turísticamente y pueden garantizar 
una ocupación de 80%, reveló la secretaria de Turismo, Gloria Guevara, al presentar la primera fase de un 
estudio que realizó la firma estadounidense SHIE. Puntualizó que se analizaron 205 rutas aéreas (86 de ellas 
nacionales y 106 internacionales) y reconoció que también hay varias en las que se requiere trabajar todavía 
mucho en promoción para hacerlas atractivas al consumidor. Apuntó que cualquier ruta que garantice una 
ocupación promedio superior a 80%, es una ruta muy exitosa para las aerolíneas porque eso significa que 
tiene suficiente demanda “es como oro molido para las aerolíneas, les va a interesar muchísimo”, detalló. 
El Universal, (Jorge López y Adriana Varillas), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94020.html y La 
Crónica, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649089 
 
Aumentarán 50% importaciones de acero: Canacero 
Las importaciones de acero provenientes de Europa podrían llegar a un millón de toneladas al cierre de 2012, 
lo que representaría un aumento de 50 por ciento respecto al volumen del año pasado y una merma para la 
industria siderúrgica mexicana. Así lo expuso el director general de la Cámara Nacional de la Industria del 
Hierro y el Acero (Canacero), Octavio Rangel, quien afirmó que la experiencia indica que cuando un país 
atraviesa por una recesión económica, el acero es uno de los primeros productos a exportar por su alto 
comercio mundial. En ese sentido, consideró mediante un comunicado que la economía de Europa se 
deteriora de forma progresiva, toda vez que de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), esa zona 
tendrá una contracción de 0.5 por ciento en su Producto Interno Bruto este año. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649076  
 

Internacional: 
 
EU defiende los fondos buitres, acusa Argentina 
El ministro argentino del Interior, Florencio Randazzo, acusó este martes a Estados Unidos de defender los 
fondos buitres especulativos, al suspender a Argentina de su sistema de preferencias arancelarias, en una 
medida que consideró injustificada. Creemos que Estados Unidos está defendiendo los fondos buitres y 
nosotros defendemos a 40 millones de argentinos, dijo Randazzo en declaraciones a radio La Red. El 
gobierno de Barack Obama anunció el lunes la suspensión de Argentina de su sistema de preferencias 
arancelarias, a causa de un contencioso pendiente de resolución con dos firmas estadunidenses. La 
resolución se produce en momentos en que Argentina enfrenta procesos judiciales en Estados Unidos 
adelantados por fondos de inversión que no se acogieron a las ofertas de restructuración de la deuda en mora 
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del país sudamericano, y optaron por litigar los adeudos en los tribunales. El estatuto de preferencias 
arancelarias beneficia ciertas exportaciones de países pobres y en desarrollo. 
La Jornada, p.33, (AFP). 
 
Confirma España recesión en primer trimestre de 2012 
El Banco de España confirmó que en el primer trimestre de 2012 la economía española muestra “la 
prolongación de la dinámica contractiva” del Producto Interno Bruto (PIB) con la que cerró el año 2011. En su 
Boletín Económico de marzo, recordó que en el cuarto trimestre del año pasado la economía española reportó 
una caída del 0.3 por ciento en términos intertrimestrales, y aunque no precisa datos del primer trimestre de 
2012 se confirma la misma tendencia negativa. La institución precisó que en estos primeros meses, los 
indicadores que miden la confianza de los consumidores y de los comerciantes minoristas retrocedieron en 
enero y febrero hasta niveles del año 2010. Entre los indicadores cuantitativos, las matriculaciones de 
vehículos particulares descendieron en febrero 3.9 por ciento interanual, con un nuevo retroceso intermensual 
del 0.4 por ciento, aunque de menor magnitud que en el mes previo. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649080 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Aprueba Congreso solicitud de licencia de 17 diputados que buscarán nuevo cargo 
El Congreso de Morelos autorizó las solicitudes de licencia de 17 diputados que buscarán un nuevo cargo de 
elección popular, lo que justo con las tres ya autorizadas, representan la separación de dos terceras partes de 
la 51 Legislatura de Morelos. Asimismo, nombró al diputado Jorge Arizmendi García nuevo presidente de la 
Mesa Directiva del Congreso del estado -el cuarto el menos de tres años-, en sustitución del priísta Julio Espín 
Navarrete, quien deja el cargo en medio de un escándalo de corrupción, desvío de recursos públicos e 
influyentismo para ser candidato a presidente de Puente de Ixtla. Lo anterior fue aprobado en el lujoso hotel 
Fiesta Americana, de Real del Puente, a puerta cerrada y bajo estrictas medidas de seguridad. 
La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia), La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); Diario de 
Morelos, p.10, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2484238.htm. 
 
Diputados de Morelos rehúyen a jubilados 
ientos de maestros jubilados y pensionados se instalaron ayer en las gradas del Congreso local para solicitar 
a los diputados que intercedan ante el gobernador Marco Antonio Adame Castillo y que éste pague la prima 
de antigüedad que adeuda a unos 8 mil 600 docentes, pero los diputados decidieron a última hora cambiar la 
sede de su sesión. Los ex profesores ingresaron al Congreso de Morelos pese a la resistencia del personal de 
seguridad, y esperaron casi una hora a que comenzara la sesión, pero los diputados salieron del recinto uno a 
uno y sesionaron a puerta cerrada en una ex hacienda del municipio de Xochitepec. 
La Jornada, p.41, (Rubicela Morelos) y Diario de Morelos, (DDM Staff,), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=107757&Itemid=154  
  
Situación de inseguridad no es tan grave en Morelos: Alejandro Poiré 
Fue contundente el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, al afirmar que Morelos no presenta 
los índices de violencia e inseguridad de otros estados de la República. Descartó la implementación de un 
operativo especial en materia de seguridad. En compañía del mandatario estatal, Marco Antonio Adame 
Castillo, el funcionario federal fue cuestionado sobre programas especiales en materia de seguridad para 
Morelos en una reunión con reporteros del estado. Poiré Romero aseguró que existe una la alta coordinación 
con Morelos y sus corporaciones de seguridad y justicia, que se esfuerzan para garantizar la protección que 
demandan los ciudadanos, mediante procedimientos como la depuración de cuerpos policíacos, capacitación 
y profesionalización de los mismos, la creación de un nuevo modelo policial, que va de la mano del nuevo 
Sistema de Justicia Penal. Aseguró el secretario de Gobernación que tanto en Morelos como en el país, hay 
tareas en las que se tiene que avanzar, por lo que tanto el estado como sus habitantes cuentan con la 
presencia permanente de las Fuerzas Federales, y con el mando y la coordinación del gobierno del estado.   
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.18, (De la Redacción); Diario de Morelos, p.11, 

(Adriana Monje) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2484241.htm. 
 

 
 

http://launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=user&id=144%3Aanaliliamata&Itemid=8
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2484238.htm
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=107757&Itemid=154
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Nacional: 
 
Van 150 mil muertos en México por la narcoviolencia: Panetta 
El secretario de Defensa de Estados Unidos, Leon Panetta, afirmó ayer que “150 mil personas han fallecido” 
por la violencia entre los cárteles en México. Tras reunirse con los titulares de Defensa y Marina, señaló: “Yo 
pienso que el número que los oficiales mexicanos mencionaron fue de 150 mil”. Las declaraciones de Panetta, 
que no precisó a qué periodo se refería, se conocieron en el contexto de la primera reunión de titulares de 
Defensa de Canadá, Estados Unidos y México, realizada en Ottawa, con el objetivo de intensificar la 
cooperación de los tres países para combatir el tráfico de drogas y coordinar las ayudas necesarias en caso 
de desastres naturales. Medios canadienses reportaron que Galván dijo a sus contrapartes que su país está 
enfrentando una “amenaza colosal” de los cárteles, y que éstos se están peleando entre sí por el control de 
rutas de contrabando usadas para trasladar drogas al norte del continente. Galván expresó que la guerra 
contra las drogas “ha costado la vida a 50 mil mexicanos” y advirtió que los cárteles que operan en su país 
tienen nexos tanto en Canadá como en Estados Unidos. Asimismo, precisó que las más recientes cifras 
oficiales dadas a conocer en enero de este año en México, indican que desde 2006 han muerto 47 mil 500 
personas a consecuencia de la violencia del narcotráfico. 
La Jornada, p.5, (De la Redacción). 
 
La CNDH acusará a 184 por la represión a estudiantes normalistas 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió 30 recomendaciones relacionadas con los 
hechos de represión cometidos contra estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa: 13 de manera 
conjunta a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y al gobernador de Guerrero, cuatro exclusivas a la SSP 
federal, 11 al gobernador del estado y 2 al presidente de la mesa directiva de la Legislatura del Congreso del 
estado. Además, Raúl Plascencia Villanueva, titular de la CNDH, anunció que presentarán una denuncia ante 
la Procuraduría General de la República (PGR) contra 184 servidores públicos, agentes ministeriales, 
estatales, elementos de la Policía Federal, el ex subprocurador general de Justicia y el ex secretario de 
Seguridad Pública, ambos del estado de Guerrero; y contra el ex comisionado de la Policía Federal, Facundo 
Rosas, en este caso, por omisión, ya que informó que no se enteró del operativo sino hasta una hora después 
de efectuado. Entre las recomendaciones de la CNDH están indemnizar a las personas afectadas y que en un 
acto público en el estado de Guerrero, ante víctimas y familiares, se les ofrezca una disculpa institucional, lo 
que implica el reconocimiento de las violaciones a sus derechos humanos. 
La Jornada, p.2, (Víctor Ballinas). 
 
Gastarán $328.6 millones del erario aspirantes a Los Pinos 
La campaña presidencial más corta de la historia reciente de México comenzará este viernes 30 de marzo y 
durará 90 días, en los cuales los candidatos a ocupar Los Pinos podrán gastar hasta 328.6 millones de pesos, 
un máximo diario de 3.6 millones. Producto de la reforma de 2007-2008, el periodo de proselitismo se redujo 
casi a la mitad respecto del de 2006 (162 días) y cerca de una tercera parte del de 1994 (219 días). A pesar 
de estas reducciones, las campañas en México son muy amplias respecto de los 35 días que duran en 
Argentina o dos semanas en España. 
También tendrán implicaciones en el gasto de las campañas presidenciales: los 328.6 millones de pesos 
representan casi 50 por ciento de los 651.4 millones establecidos como tope en 2006, e incluso de los 491.8 
millones de pesos de 2000, sin considerar el impacto inflacionario. De acuerdo con las prerrogativas 
asignadas por el IFE, los partidos podrán gastar al menos una bolsa conjunta de mil 628 millones 560 mil 420 
pesos –para las campañas presidencial y del Congreso– sólo por financiamiento público, a lo cual se sumarán 
los recursos que puedan obtener de entes privados. 
La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia). 
 

 


